
«Детство – важный период человеческой жизни, не подготовка к будущей жизни, а 

настоящая, яркая, самобытная, неповторимая жизнь; и от того, как прошло 

детство, кто вёл ребёнка за руку в детские годы, что вошло в его разум и сердце из 

окружающего мира, в решающий степени зависит, каким человеком станет 

сегодняшний малыш» 

В. А. Сухомлинский 

 

 

Вот уже который год я прихожу в детский сад. И когда вижу улыбки детей и 

счастливые лица их родителей, то хочется верить, что отдавая частицу себя, 

вкладывая частицу своей души и своего сердца в каждого ребёнка, я делаю этот мир 

добрее и лучше... Если жить только для себя, своими мелкими заботами о 

собственном благополучии, то от прожитого не останется и следа. Если же жить 

для других, то другие сберегут то, чему ты отдавал силы... В жизни надо иметь 

служение какому-то делу. Счастья достигнет тот, кто стремится сделать 

счастливыми других и способен хоть на время забыть о своих интересах и о себе. 

 

Каждый раз приходя на работу, я вижу глаза своих детей. В одних – 

настороженность, в других – интерес, в-третьих – надежда, в чьих-то - пока 

равнодушие. Какие они разные! У каждого свой особый мир, который нельзя 

разрушить, которому надо помочь раскрыться. Я очень люблю каждый день 

общаться с детьми, огромное счастье находить в этом радость и удовлетворение. 

Любить ребёнка легко, он умиляет своей беззащитностью, милыми детскими 

чертами, а вот увидеть в нём личность, помочь развить эту личность может только 

настоящий воспитатель. Много вопросов, на которые я хочу найти ответ. Почему я 

стала воспитателем? Я выбрала профессию педагога, а значит взяла на себя 

ответственность за тех, кого буду учить и воспитывать, вместе с тем 

ответственность за себя, свою профессиональную подготовку, своё право быть 

Педагогом, Учителем, Воспитателем. Задавая себе вопрос: «Кто кого учит?», 

прихожу к мнению, что с детьми мы равноправны: я так же учусь у них, как из 

обычного сделать нечто исключительное и интересное. Вместе с ними учусь 

сотрудничать, уважать мнение каждого, учусь слушать и быть услышанной. Я 

стараюсь проникнуть во внутренний мир ребёнка, понять его позицию, видеть мир 

его глазами. Воспитатель должен не «работать с детьми», а жить с ними, делить 

радости и печали, взлёты и падения, не допуская фальши в отношениях. Только такое 

искреннее доверие своего мира детям породит доверие ребят. В современных условиях 

объём необходимых для жизни людей знаний резко и быстро возрастает. Поэтому 

так важно привить детям умение самостоятельно ориентироваться в 

стремительном потоке научной информации, перерабатывать её. Это главное 

условие для самоопределения и самореализации человека в будущем. 

 

Пытаясь как можно продуктивнее использовать время занятий, я стараюсь сделать 

их не только познавательными, но и творческими, интегрируя различные формы 

работы и новые технологии. Чтобы развить детей инициативу, старательность и 

сформировать интерес к познанию нового, стараюсь вовлекать каждого в 

образовательный процесс, создавая условия для успеха, движения вперёд. Скуке и 

праздности в любом виде деятельности малышей детского сада нет места! 



Воспитатель постоянно должен совершенствовать своё мастерство, используя 

достижения педагогической науки и передовой практики. Идти вперёд, осваивать 

инновационные технологии, нетрадиционные методики, но и не должен забывать 

доброе старое, веками сохраняемое народом. Старинная мудрость напоминает нам: 

«Человек, не знающий своего прошлого, не знает ничего». Без знания своих корней, 

традиций своего народа нельзя воспитать полноценного человека, любящего своих 

родителей, свой дом, свою страну, с уважением относящегося к другим народам. 

 

Я хочу и могу помочь каждому ребёнку найти себя, раскрыть свои способности и 

талант. Моя главная задача – сделать быстротечный отрезок детства ярким, 

насыщенным, запоминающимся. От него, "сегодняшнего" детства зависит, каким 

будет завтра наших малышей!... Учить и учиться — вот девиз, с которым стараюсь 

идти по жизни. Учить слушать и слышать, смотреть и видеть, думать и 

высказывать, а главное – чувствовать. Учиться у детей открытости, светлому 

взгляду на жизнь. 

 

Работая воспитателем, я могу сказать – лучше моей профессии нет! Она заставляет 

меня забыть все огорчения и обиды, даёт ощущение вечной молодости и 

возможность быть маленьким ребёнком! Ну а что же главное? А главное в нашей 

профессии – любить детей, любить просто так, ни за что, отдавать им каждый миг 

частичку своего сердца. Как приятно слышать слова благодарности от бывших 

воспитанников и их родителей. Берегите воспитателей детского сада. Только этим 

увлечённым людям, работающим за небольшую зарплату, можно доверить детей. 

Случайных людей в этой профессии не бывает. Не приживаются. 
 

Люби, цени свое призвание 
                        
              И назначением гордись! 
 
                                 Я так считаю: 

 
Воспитатель – это звание 

 
                                        Через него проходит чья-то маленькая жизнь! 


